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407  
домов

в Нижнем Тагиле в текущем 
году переведены на газ в рамках 
проекта «Чистый воздух» 
национального проекта 
«Экология» 

Из них в 305 домах газовое 
оборудование уже запущено 
в эксплуатацию. Работы идут 
с опережением графика. По плану 
до конца года на газ должны 
быть переведены порядка 
550 домовладений. По программе 
«Чистый воздух» владельцы жилья 
могут получить компенсацию за 
перевод домовладений с печного 
отопления на газовое. Строительство 
сетей до участка жителя выполняется 
бесплатно по программе 
догазификации. 

Порядка  

200 
сельхозпроизводителей 
объединил проект 
«Всероссийские ярмарки» 
Минпромторга РФ   

Масштабная сельскохозяйственная 
ярмарка прошла в Екатеринбурге 
в минувшие выходные. Покупателям 
была доступна мясная продукция 
из свинины, говядины, баранины, 
мяса птицы и кролика. Здесь 
же продавались душистый мед, 
молочная продукция, яйцо куриное, 
разнообразные крупы, макаронные 
и колбасные изделия, сезонные 
овощи – картофель, лук, морковь, 
капуста. Также можно было купить 
саженцы  дачных культур.

Солнечное электричество
На Среднем Урале запущен пилотный проект создания источника возобновляемой энергии

Торжественный запуск 
в работу трех солнечных 
электростанций общей 
мощностью 37,9 МВт 
группы компаний «Хевел» 
и новой подстанции 110 кВ 
«Чекмаш» состоялся вчера 
в Артинском городском 
округе. Это первый пилотный 
проект создания источника 
возобновляемой энергии 
на Среднем Урале.

Участие в запуске энергообъ-
ектов приняли министр энерге-
тики и жилищно-коммунально-
го хозяйства Свердловской обла-
сти Николай Смирнов, директор 
свердловского филиала «Россети 
Урал» Алексей Смушкин и дирек-
тор «Хевел Региональная генера-
ция» Антон Усачёв.

– Артинская солнечная элек-
тростанция включена в регио-
нальную схему развития элек-

троэнергетики Свердловской 
области на пятилетний  период, 
утвержденную губернатором 
 Евгением Куйвашевым. Это пер-
вый в регионе и самый масштаб-
ный в Уральском федеральном 
округе пилотный проект созда-
ния источника возобновляемой 
энергии, – сообщил министр 
энергетики и жилищно-комму-
нального хозяйства Свердлов-
ской области Николай Смирнов.

Подстанция «Чекмаш»  осна-
щена оборудованием, отвечаю-
щим стандартам безопасности. 
На энергообъекте внедрены ин-
теллектуальные системы управ-
ления технологичес кими про-
цессами и учета электроэнергии. 
Ввод подстанции «Чекмаш» – это 
выполнение обязательств «Рос-
сети Урал» по технологическому 
присоединению объекта «зеле-
ной генерации».

– Для нас это первый опыт 
технологического присоедине-
ния крупного объекта солнечной 
генерации. Важным аспектом яв-
ляется тот факт, что в ходе реали-
зации проекта использовались 
исключительно российские раз-
работки и оборудование, – под-
черкнул директор свердловско-
го подразделения «Россети Урал» 
Алексей Смушкин.

све.рф 

Голосуем за Екатеринбург
Выберем главный город Свердловской области Культурной столицей России 2026 года

Более 74 тысяч человек проголосовали за Екатеринбург 
на конкурсе «Культурная столица года-2026». Конкурс дает 
регионам России возможность ярко представить на федеральном 
уровне социально-экономический потенциал, обеспечить 
создание условий для роста инвестиционной и туристической 
привлекательности.

Инициатор конкурса – Фонд развития культурной, научно-
образовательной и социально-экономической сфер территорий 
«Культурная столица» при поддержке Президентского Фонда 
культурных инициатив.

Конкурс проводится второй раз. В прошлом году обладателем 
почетного звания «Культурная столица года-2024» стал Нижний 
Новгород. Его преемником на 2025 год был объявлен город 
Грозный.

Сегодня Екатеринбург четвертый в рейтинге следом 
за Владимиром, Омском и Владивостоком. Столице Среднего Урала 
«в спину дышит» Тула. Всего свое мнение уже выразили более 
372 тысяч граждан России. Голосование на платформе обратной 
связи Госуслуг продлится до 2 декабря 2024 года.
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Самые знаковые культурные проекты среди свердловчан – «Ночь музыки», Международный книжный фестиваль «Красная строка» и акция «Ночь музеев»
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ДНИ РОЖДЕНИЯ 

18 сентября

Алексей ДРОНОВ, 
Депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области

19 сентября

Сергей МЕЛЕХИН, 
Депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области

Любовь НИКИТИНА, 
Председатель думы  
городского округа Староуткинск

20 сентября 

Светлана УЧАЙКИНА, 
Министр культуры  
Свердловской области

Валентин ЛАППО, 
Председатель комитета 
Законодательного Собрания 
Свердловской области  
по развитию инфраструктуры  
и жилищной политике

Светлана БИДОНЬКО, 
Председатель думы  
городского округа  
Краснотурьинск

21 сентября

Роман ТАРАБОРИН, 
Начальник Управления архивами 
Свердловской области

Альберт АБЗАЛОВ, 
Председатель комитета 
Законодательного Собрания 
Свердловской области  
по промышленной,  
инновационной политике  
и предпринимательству

Олег БУЛАТОВ, 
Глава муниципального 
образования Алапаевское

Андрей КУЗНЕЦОВ, 
Председатель думы  
городского округа Заречный

Павел БУРЦЕВ, 
Начальник Свердловской 
железной дороги

22 сентября

Олег ЧЕМЕЗОВ, 
вице-губернатор  
Свердловской области

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ  
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

23 сентября

85 лет со дня создания  
полигона «Старатель»  
в Нижнем Тагиле

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Новая ответственная должность
Принято решение о назначении Юрия Биктуганова ректором педагогического университета

Михаил БАТУРИН

Министр образования 
и молодежной политики 
Свердловской области  
Юрий БИКТУГАНОВ перейдет 
на должность ректора 
Уральского государственного 
педагогического университета. 
На посту министра Юрий 
Биктуганов активно занимался 
школьным строительством, 
системой дополнительного 
и дошкольного образования.

Юрий Иванович коренной 
свердловчанин: родился и вы
рос в Свердловской области, в де
ревне Верхний Бугалыш Красно

уфимского района. После окон
чания местной школы получил 
образование в Свердловском го
сударственном педагогическом 
институте.

Пост министра образования 
и молодежной политики Сверд
ловской области Юрий Биктуга
нов занимает с 2011 года. До на
значения на высокую должность 
прошел путь от директора шко
лы в поселке Саргая и директора 
неполной средней школы в  де
ревне Приданниково Красно
уфимского района до замести
теля главы Красно уфимска по 
социальной политике, служил 
в рядах вооруженных сил Совет
ской армии. 

За годы работы Юрий Бикту
ганов отмечен различными на
градами: в их числе – почетные 
грамоты Президента Российской 
Федерации и губернатора Сверд
ловской области, знак отличия 
«За заслуги перед Свердловской 
областью» III степени, в 2016 го
ду присвоено звание «Почетный 
работник общего образования 
Российской Федерации». 

В числе заслуг Юрия Бикту
ганова на посту министра обра
зования – активное школьное 
строительство, выполнение по
ручений Президента РФ и губер
натора по ликвидации дефици
та мест в детских садах, развитие 
системы дополнительного обра

зования, создание фонда «Золо
тое сечение», который считает
ся уральским «Сириусом», и мно
гие другие.

Редакцию «Областной газе
ты» связывают хорошие, кон
структивные партнерские отно
шения с Юрием Ивановичем. Со
всем недавно министр проводил 
прямую линию в редакции на
шего издания, на которой расска
зал о планах на новый учебный 
год. Желаем будущему ректору 
одного из крупнейших ураль
ских вузов новых свершений и 
интересных проектов на новом 
посту, надеемся на дальнейшее 
деловое сотрудничество.

В школьном «Кванториуме» Ревды будут обучаться порядка 500 учащихся

СВ
Е.

РФ
 

РЕГИОН

«Кванториум» 
расширяет горизонты
В Ревде открылся новый школьный инновационный образовательный центр

Сергей РЫБАКОВ  

Школьный технопарк 
«Кванториум» открылся 
вчера в Ревде. Это четвертый 
в регионе инновационный 
образовательный центр, 
созданный на базе школы. 
В новом учебном году мини-
кванториумы в составе 
образовательных организаций 
работают в Ревде, Березовском, 
Каменске-Уральском 
и Нижнем Тагиле.

Технопарки представляют 
собой новый формат инженер
ной подготовки школьников, 
что позволяет формировать 
у  них изобретательское мыш
ление и дает навыки команд
ной проектной деятельности. 
Занятия по учебным предметам 
естественнонаучной и техноло
гической направленностей про
ходят в классах и лабораториях, 
оснащенных высокотехноло
гичным оборудованием, а так
же уникальным програм мным 
обеспечением для проведения 
экспериментов и опытов. Выбор 
образовательных траекторий 
технопарков обусловлен векто
рами и перспективами разви
тия экономики Свердловской 
области.

– Для решения кадрово
го вопроса, который стоит пе
ред предприятиями Среднего 
Урала, и ранней профориента
ции школьников мы стараемся 
вернуть интерес школьников к 
научнотехническому творче
ству, вовлекать ребят в дополни
тельное образование, адапти
рованное к современному уров
ню развития науки и техноло
гий, создавать условия для вос

питания будущих инженеров, – 
отметил заместитель министра 
образования и молодежной по
литики Свердловской области 
Евгений Бирюк.

В школьном «Кванториуме» 
в Ревде будут обучаться порядка 
500 учащихся по восьми обще
образовательным программам 
и трем направлениям допобра
зования. Среди них «Юный био
лог» и «Юный химик», «Биохи
мия», «Основы физики», «Пла
нета роботов» и «Робототехни

ка», «Основы исследовательской 
деятельности по биологии» и 
«Мир под микроскопом», «Реше
ние технических задач» и другие 
предметы.

Напомним, ранее по ре
шению губернатора Евгения 
 Куйвашева в рамках проекта 
«Успех каждого ребенка» нац
проекта «Образование» откры
лись флагманские технопарки в  
Краснотурьинске, Новоуральске, 
Красно уфимске. В этом году пла
нируется к открытию «Кванто

риум» в Богдановиче. В прошлом 
году в ходе прямой линии с жи
телями региона Евгений Куйва
шев анонсировал появление ин
новационного центра в 2025 го
ду в Ирбите.

Всего на базе технопарков 
Свердловской области обуча
ется свыше шести тысяч детей. 
В  целом с 2018 года инноваци
онным дополнительным обра
зованием охвачено более 35 ты
сяч школьников.
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АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

Ожидаемая продолжительность 
жизни в России должна вырасти 
до 78 лет к 2030 году – такую задачу 
поставил в мае текущего года 
Президент России Владимир ПУТИН 
в своем указе о национальных 
целях развития РФ. В 2023 году 
этот показатель уже составил 
более 73 лет. Вклад в долголетие 
россиян с недавнего времени вносят 
и гериатры – специалисты в области 
клинической медицины по лечению 
и профилактике заболеваний 
людей преклонного возраста. Как 
гериатрия встраивается в систему 
здравоохранения области и о других 
особенностях нового направления 
медицины «ОГ» рассказала 
замминистра здравоохранения 
региона Елена МАЛЯВИНА. 

– Елена Аркадьевна, в чем специ-
фика работы врача-гериатра в от-
личие, например, от терапевтов 
и узких медицинских специали-
стов?  

– Гериатрия – молодое направление в 
медицине, которое сосредоточено на осо-
бенностях пациентов пожилого и старче-
ского возраста. Почти каждый из них име-
ет сразу несколько заболеваний, а также 
особенности психологического и психи-
ческого статуса: склонность к депрессии, 
чувство одиночества, ненужности, могут 
быть и проявления деменции. Есть осо-
бенности зрения, слуха пациентов, что 
также требует к ним особого подхода. 

В России удельный вес пожилых па-
циентов растет. Если еще пять лет назад в 
структуре общей численности населения 
они составляли 20%, то в прошлом году уже 

24,5%. Эта тенденция будет продолжаться, 
она характерна не только для нашей стра-
ны, но и всех развитых стран. В Свердлов-
ской области сейчас насчитывается око-
ло 1 млн жителей пожилого и старческого 
возраста (по классификации ВОЗ, соответ-
ственно от 60 до 74 и от 75 до 90 лет). 

Кроме ожидаемой продолжительно-
сти жизни, есть понятие ожидаемой про-
должительности здоровой жизни. Дан-
ный показатель к 2023 году должен соста-
вить 67 лет. Это значит, что человек дол-
жен доживать до данного рубежа без за-
болеваний, ведя здоровый образ жизни. 
Согласитесь, очень серьезная задача, ко-
торую мы должны достичь, в том числе с 
помощью гериатрии. 

– Как можно попасть на прием к 
врачу-гериатру?

– Конечно, невозможно на каждом 
участке обеспечить прием гериатра. Но 
при этом попасть к нему на самом деле 
очень легко. Каждый терапевт или узкий 
медицинский специалист при приеме 
пожилого пациента выдает анкеты, ко-
торые называются «Возраст не помеха». 
Они состоят буквально из нескольких во-
просов, и по ответам на них ясно, есть ли 
у человека синдромы или симптомы, ко-
торые вызывают необходимость приема 
именно у гериатра. Такие же анкеты за-
полняются и при диспансеризации граж-
дан пожилого и старческого возраста, а 
также в фельдшерско-акушерских пунк-
тах. Таким образом, мы создали систему, 
которая позволяет получать гериатриче-
скую помощь всем нуждающимся.

Андрей 

КАРЛОВ,
министр здравоохранения 
Свердловской области

Медицина серебряного возраста
Как в Свердловской области развивается система гериатрической помощи

Продолжение на стр. IV 

Наша главная цель – комплексная забота о здоровье людей старшего поколения, 
содействие активному долголетию ветеранов. Как правило, после 60 лет 
пациенты имеют определенные хронические заболевания. На сегодняшний 
день в Свердловской области открыты 275 гериатрических койко-мест 
в профильных стационарах, где уральцам доступно полноценное лечение, 
уход и психосоциальная реабилитация для комфортного взаимодействия 
с окружающими.
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 Å Начало на стр. III

Отмечу, что хотя наиболь
шее развитие гериатрии про
исходило буквально послед
ние пять лет, за это время уже 
удалось создать достаточно об
ширную инфраструктуру. На 
сегодняшний день в Свердлов
ской области действуют 39 ге
риатрических кабинетов, до 
конца года планируем открыть 
еще более 10. Они находятся в 
Екатеринбурге, Нижнем Таги
ле, Артях, Байкалово, Волчан
ске, Арамиле, Ирбите, Перво
уральске – всего в 20 муниципа
литетах. Первичным критери
ем при выборе расположения 
кабинета был не размер насе
ленного пункта, а пути марш
рутизации. В конечном итоге 
они охватывают всю террито
рию области. 

Кроме того, открыты 11 ге
риатрических отделений в Ека
теринбурге, Нижнем Тагиле, 
Арамиле, КаменскеУральском, 
Первоуральске, Качканаре, Се
рове, Ирбите, Нижней Туре и 
Асбесте. В ближайшее время та
кой объект появится в поселке 
Рефтинском. Речь идет об отде
лениях круглосуточного стаци
онара, каждое из которых рас
считано не менее чем на 15 ко
ек, а общее их количество сей
час составляет 275. На общерос
сийском уровне наш регион вы
глядит с этими показателями 
очень хорошо. Федеральный 
норматив по количеству коек 
перевыполнен. 

– Гериатрия – это ведь не 
только про медицинскую 
помощь? 

– Конечно. Подход к пожи
лым пациентам должен быть 
комплексным. Например, в ге
риатрических отделениях им 
не только оказывают медицин
скую и медикаментозную по
мощь. Большое внимание уде
ляется лечебной физкультуре и 
профилактике. 

Мощным профилактиче
ским средством является дис
пансеризация, которую люди 
пожилого и старческого возрас
та могут проходить раз в год. В 
рамках программы «Старшее 
поколение», которая входит в 
нацпроект «Демография», вы
деляются средства на инфор
мационные мероприятия, кото
рые привлекли бы на осмотры 
представителей старшего поко
ления. Согласно целевому пока
зателю, 700 тыс. из 1 млн людей 
пожилого и старческого возрас
та в нашей области ежегодно 
должны проходить диспансери
зацию. На начало августа циф
ра составила около 400 тыс. по
жилых граждан. 

Кроме того, этой категории 
жителей мы проводим вакци
нацию от пневмококковой ин
фекции, что значительно сни

жает развитие пневмоний. Дей
ствуют школы здорового обра
за жизни и долголетия. 

Отмечу, что задачу увеличе
ния ожидаемой продолжитель
ности жизни, в том числе  здо
ровой, невозможно выполнить 
лишь силами здравоохране
ния. В этом направлении актив
но работают региональные ми
нистерства социальной поли
тики, образования, культуры, 
физкультуры и спорта, депар
тамент по труду и занятости на
селения. 

– Представители старше-
го поколения, как прави-
ло, подпадают под про-
граммы льготного лекар-
ственного обеспечения. 
На что вы бы посоветова-
ли им обратить внима-
ние?

– В Свердловской области 
действуют федеральная про
грамма льготного лекарствен
ного обеспечения, и региональ
ная программа, под которую 
подпадают пациенты, не явля
ющиеся инвалидами, то есть 
федеральными льготниками. В 
рамках федеральной програм
мы у человека есть выбор: полу
чить либо непосредственно ле
карственные препараты, либо 

денежную компенсацию за них. 
И если он выбирает денежный 
эквивалент, то уже не сможет 
получить препарат ни по феде
ральной, ни по региональной 
программе. При этом важно по
нимать, что компенсация да
леко не всегда покрывает стои
мость нужных лекарств, поэто
му пациенты должны тщатель
но взвешивать такое решение. 

– Какие у пожилых людей 
возможности по получе-
нию реабилитации и са-
наторно-курортного ле-
чения?

– Начну с одного из очень 
значимых моментов, которые 
мы должны обеспечить для 
людей старшего возраста – это 
профилактика переломов, по
вторных переломов и падений. 
Риск получения травм у них 
высок изза остеопороза. Одна 
из травм, которая может поме
нять качество жизни пациен
та в худшую сторону – это пере
лом шейки бедра. Поэтому по
жилых пациентов необходи
мо обучать безопасным пере
движениям по дому и по улице, 
что предупреждает повторные 
падения и переломы. Если же 
травма всетаки случилась, то 
на сегодняшний день мы успеш

но оперируем таких пациентов 
в ряде медицинских организа
ций. Причем операции делаем 
даже людям, которым за 90, по
тому что возраст в данном слу
чае не является ограничением. 
И вот затем начинается этап ре
абилитации – восстановления 
функций организма. Пожилой 
пациент, как и любой другой 
житель области, имеет право на 
реабилитацию. Как и где она бу
дет проходить, определяет леча
щий врач в соответствии с про
филем заболевания и состояни
ем пациента. В случае травмы 
это санаторий «Липовка», реа
билитационный центр «Озеро 
Чусовское», Уральский клини
ческий лечебнореабилитаци
онный центр в Нижнем Тагиле 
и другие. Все это бесплатно для 
пациента и финансируется из 
бюджета ТФОМС. 

Санаторнокурортное ле
чение, в отличие от реабилита
ции, в программу бесплатной 
медицинской помощи не вклю
чено. В то же время пожилые 
люди нередко являются феде
ральными льготниками, а зна
чит, у них есть возможность по
лучить такое лечение через Со
циальный фонд России. 

Записал   
 Андрей  МЕШАВКИН

Крепкое  

долголетие

В Каменске-Уральском 
стартовали уроки здоровья 
для пожилых в рамках 
сотрудничества медиков 
Городской больницы 
и Центра общения 
старшего поколения, 
где собираются для 
совместного досуга 
люди старше 55 лет. 
Медики ежемесячно 
проводят встречи 
с участниками сообщества 
по темам медицинской 
профилактики 
и поддержки 
правильного образа 
жизни среди участников 
Центра. Последняя 
лекция медиков была 
посвящена диагностике 
и профилактике 
остеопороза среди 
пожилых.

Заметить ранние 
признаки заболевания 
и определить плотность 
кости можно при 
помощи рентгеновской 
денситометрии. Этот 
метод исследования 
точный, неинвазивный, 
безболезненный и 
безопасный. Денситометр 
установлен в Городской 
больнице Каменска-
Уральского в рамках 
программы модернизации 
первичного звена 
здравоохранения. Процедура 
занимает не более 15 минут, 
при этом пациент не ощущает 
никакого дискомфорта. 
Тысячи пожилых 
каменцев уже прошли это 
исследование бесплатно 
и своевременно начали 
лечение остеопороза.

– В России каждая третья 
женщина и каждый пятый 
мужчина в возрасте старше 
50 лет больны остеопорозом, 
что составляет 14 миллионов 
человек. При этом о своем 
недуге знают менее 1% 
больных. В результате в 
нашей стране каждую минуту 
происходит семь переломов 
позвонков, а каждые пять 
минут – один перелом 
шейки бедра, которые 
связаны с остеопорозом, – 
рассказал заведующий 
рентгенологическим 
отделением больницы 
Каменска-Уральского Денис 
Кутявин.

Отметим, что в рамках 
сотрудничества медиков 
и соцработников для 
участников Центра 
проведены лекции на тему 
поддержания здоровья 
с наступлением менопаузы 
у женщин, профилактики 
падений и сохранения 
плотности костей, меры 
защиты от туберкулеза, ВИЧ-
инфекции и других опасных 
заболеваний. Специалисты 
городской больницы 
подробно объясняют 
пожилым каменцам, 
кому какие исследования 
положены в этом возрасте 
и как пройти их бесплатно 
в городских поликлиниках.

Максим НАЧИНОВ
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Открыть замок 
и победить старость
Как помогают пожилым людям в гериатрическом отделении Свердловского госпиталя для ветеранов

Гериатрия – достаточно 
молодое направление 
в медицине, но уже несколько 
лет его успешно реализуют 
в Свердловском областном 
психоневрологическом 
госпитале для ветеранов 
войн. Здесь пациентам 
помогают сохранить или 
восстановить когнитивные 
функции. Корреспонденты 
«ОГ» Максим НАЧИНОВ 
и Полина ЗИНОВАЬЕВА 
увидели, как открывание 
замков, лечебная физкультура 
и грамотная работа врачей-
гериатров помогают пожилым 
людям сохранить ясный ум 
и память.

В Свердловском госпита-
ле для ветеранов войн время 
идет по-другому. Такое впечат-
ление складывается, когда смо-
тришь на песочные часы наобо-
рот на столе начальника госпи-
таля Олега Забродина. Песчин-
ки в них не сыпятся вниз, а плав-
но поднимаются вверх.

Разговор у нас с Олегом Ва-
лентиновичем как раз заходит 
о том, как победить время, а точ-
нее – старость. Именно в этом за-
ключается цель гериатрии – со-
хранить физическое и психиче-
ское здоровье пожилого челове-
ка, чтобы он как можно дольше 
вел активную жизнь.

– В гериатрическом отделе-
нии мы помогаем пожилым лю-
дям восстановить когнитивные 
функции: память, внимание. В   
основном это работа с тонкой 
моторикой, чтобы была доста-
точная нагрузка на кору голов-
ного мозга. Ведь когда человек 
выходит на пенсию и прекра-
щает заниматься своей привыч-
ной деятельностью, нагрузка на 
кору снижается, из-за этого по-
являются различные когнитив-
ные нарушения, – рассказывает 
начальник госпиталя.

По ходу своего рассказа Олег 
Валентинович всё больше по-
гружается в детали – через пять 
минут он буквально на пальцах 
объясняет, почему с возрастом у 
нас ухудшается память.

– У нейрона есть тело и отро-
сток, – здесь он жестами изобра-
жает нервные клетки. – И вместе 
они представляют собой цепь, а 
информация по ним передает-
ся при помощи молекул ДНК. 
При соответствующем импуль-
се определенные молекулы вы-
страиваются в определенном 
порядке и передают информа-
цию от одного нейрона к друго-
му. Если раздражать эти молеку-
лы шесть раз в час, то формиру-
ется устойчивая ассоциативная 
связь. Если эту связь не беспоко-
ить, она потихонечку угасает.

Чтобы этого не допустить, 
пациенты гериатрического от-
деления делают специальные 

упражнения на развитие тон-
кой моторики: сортируют та-
блетки по цветам (это еще и на-
сущная необходимость – чтобы 
не перепутать лекарства), под-
бирают ключ к тренировочно-
му замку, занимаются лечебной 
физкультурой.

– Вовремя принял таблет-
ки, пошел поискал ключ к зам-

ку, позанимался лечебной физ-
культурой, сделал физиопроце-
дуры – вот что из себя представ-
ляет гериатрия в госпитале для 
ветеранов, – резюмирует Олег 
Забродин.

Экскурсию по гериатриче-
скому отделению нам прово-
дит исполняющая обязанности 
заведующего Светлана Кузь-

мина. В госпитале она работает 
уже 15 лет.

– Тогда еще такой специаль-
ности как «гериатрия» в нашем 
медуниверситете не было. Я 
окончила терапевтический фа-
культет, а потом, уже когда при-
шла в госпиталь, наше отделение 
перепрофилировали в гериа-
трическое. Мы все прошли пере-
подготовку, – рассказывает врач.

Но госпиталь всегда работал 
с пожилыми людьми, поэтому 
состав пациентов почти не из-
менился. А вот подходы теперь 
другие.

– Больше стали подключать 
реабилитацию, физиолечение, 
корректируем лекарственную 
терапию, – объясняет сотруд-
ница.

Отделение производит 
очень приятное впечатление: 
светло, просторно, чисто. На 
столе в коридоре – шахматы и 
другие настольные игры. На-
против – шкаф с томами Мая-
ковского, Фадеева и других со-
ветских классиков. Если под-
няться на этаж выше, мож-
но взять книги в библиотеке и 
буккроссинге, где выбор авто-
ров значительно больше. Поч-
ти каждый день в актовом за-
ле можно послушать концерт. В 
госпитале есть даже оранжерея 
и парикмахерская.

Заходим в одну из палат. В 
каждой из них по 3-4 койки, но к 
выходным родные стараются за-
бирать пациентов домой, поэто-
му сейчас в первой палате толь-
ко 84-летняя Евдокия Егоровна 
Комарчева.

– Всё хорошо. Забота такая, 
что лучше не придумаешь, – де-

лится впечатлениями от госпи-
таля пациентка.

У нее проблемы с памятью, 
но сейчас уже становится лучше 
благодаря помощи гериатров.

Отделение рассчитано на 40 
человек. Одна из особенностей, 
которой здесь очень гордятся,  – 
это функциональные крова-
ти, которые позволяют менять 
положение ног, туловища и го-
ловы. Это особенно удобно для 
лежачих пациентов и инвали-
дов.

Самая большая и оснащен-
ная комната в отделении – зал 
лечебной физкультуры. Пер-
вое, что мы видим, когда захо-
дим, – замки. Те самые, о кото-
рых говорил Олег Валентино-
вич. Но это только часть стенда, 
который позволяет заново обу-
чать пожилых людей, перенес-
ших инсульт (но не только их), 
пользоваться бытовыми прибо-
рами. Еще здесь есть розетки и 
рубильники.

Затем наше внимание при-
влекают разноцветные пау-
ки, которые быстро ползают на 
экране плазменного телевизо-
ра. Упражнение очень простое: 
врач говорит, пауков какого цве-
та нужно раздавить, а пациент 
находит их и нажимает на сен-
сорный экран. Это очень полез-
но для развития тонкой мото-
рики, объясняют нам специали-
сты.

На столе – снова игры. Но 
уже попроще, те, где нужно пе-
реместить деревянные кольца 
из одного угла в другой. Обыч-
но такие можно увидеть в дет-
ском саду. Только там это нуж-
но, чтобы развить когнитивные 
функции, а здесь – чтобы их со-
хранить.

В другом углу зала стоят не-
сколько тренажеров. Прямо 
сейчас на одном из них занима-
ется пациентка Тамара Кузне-
цова. 73-летняя женщина актив-
но крутит педали на устройстве, 
напоминающем велотренажер. 
Только здесь педали нужно кру-
тить и ногами, и руками.

– С удовольствием каждый 
день занимаюсь, – делится паци-
ентка.

В самом отделении обору-
дования немного, но пожилым 
людям доступно всё, что есть 
в госпитале. В том числе аппа-
раты для лучевой диагности-
ки, компьютерной томографии 
и денситометрии. Последний 
вид исследования начали при-
менять относительно недавно. 
Он позволяет определить плот-
ность костной ткани, а также де-
фицит или избыток жировой 
ткани. Аппарат автоматически 
дает рекомендации для терапев-
та: на какие параметры стоит 
обратить внимание, чтобы сни-
зить проявления болезни.

Начальник госпиталя Олег Забродин рассказал, почему у нас со временем ухудшается память и как замедлить 
этот процесс

П
О

Л
И

Н
А

 З
И

Н
О

В
Ь

Е
В

А
П

О
Л

И
Н

А
 З

И
Н

О
В

Ь
Е

В
А

73-летняя пациентка Тамара Кузнецова каждый день занимается лечебной 
физкультурой на специальных тренажерах, установленных в отделении
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Сохранить ясный взгляд
Современное оборудование и новейшие методики позволяют врачам эффективно 

помогать пациентам с катарактой

Катаракта – это нарушение 
прозрачности биологической 
линзы внутри глаза 
(хрусталика). Помутнение 
хрусталика, особенно его 
центральной части, ведет 
к снижению остроты зрения, 
а выраженное помутнение – 
к частичной потере зрения 
и слепоте. С болезнями органов 
зрения преимущественно 
сталкиваются пациенты 
старшей возрастной группы. 
В рамках нацпроекта 
«Здравоохранение» 
уральцам пожилого возраста 
гарантирована диагностика 
и лечение болезней органов 
зрения. Офтальмолог 
Центральной городской 
клинической больницы №23 
Сергей ШАМКИН рассказал 
о тревожных симптомах и мерах 
профилактики катаракты. 

– Как происходит процесс 
оказания медпомощи и ка-
кое современное оборудование 
применяется?

– Для диагностики катарак-
ты проводятся: рефрактоме-
трия – измерение преломляю-
щей способности глаза и кера-
тометрия – измерение степени 
кривизны передней поверхно-
сти роговицы. Определяются 
острота зрения без коррекции 
и с коррекцией, внутриглазное 
давление, исследуется поле зре-
ния, состояние сетчатки и зри-
тельного нерва. При необходи-
мости подсчитываются эндо-
телиальные клетки роговицы, 
проводится оптическая коге-
рентная томография и другие 
высокоточные компьютеризи-
рованные исследования. Одна-
ко основным методом для ди-
агностики катаракты являет-
ся биомикроскопия передне-
го отрезка глаза. Обследование 
проводится с помощью щеле-
вой лампы, которую еще назы-
вают офтальмологическим ми-
кроскопом. Щелевая лампа по-

зволяет детально рассмотреть 
роговицу, переднюю камеру, 
радужку и хрусталик. Этот ме-
тод дает возможность наиболее 
точно определить характер и 
величину помутнений хруста-
лика, их локализацию. Все ис-
следования глаза – оператив-
ные, в большинстве своем бес-
контактные и совершенно без-
болезненные.

Стандартом хирургическо-
го лечения является бесшовная 
ультразвуковая факоэмульси-
фикация (удаление) катаракты 
через малый разрез (2,0-2,2 мм). 
Эта малотравматичная, хорошо 
отработанная операция длит-
ся 15 – 20 минут. Она проводит-
ся под местным обезболивани-
ем, поэтому хорошо переносит-
ся людьми даже очень пожилого 
возраста. Уменьшение разреза 
при удалении катаракты делает 
операцию быстрой, менее трав-
матичной и обеспечивает высо-
кое зрение и быстрое заживле-
ние в послеоперационном пе-
риоде.

– Как не допустить ухудше-
ния зрения?

– Острота зрения зависит от 
правильного функционирова-
ния глазодвигательных мышц. 
Когда человек длительное время 
смотрит на экран гаджетов, они 
не работают. Из-за этого мышцы 
слабеют и не могут выполнять 
свои функции. Поэтому специ-
альная гимнастика для глаз не 
только помогает предотвратить 
ухудшение зрения, но может ча-
стично вернуть его остроту.

Возникновение приобретен-
ных катаракт можно предупре-
дить своевременным и рацио-
нальным лечением заболева-
ний, которые могут способство-
вать ее развитию. При работе на 
промышленных, сельскохозяй-
ственных, химических предпри-
ятиях обязательно строго соблю-
дать технику безопасности. Про-
филактика развития возрастной 
катаракты должна быть направ-
лена на общее оздоровление ор-
ганизма и замедление процессов 
старения. 

– Какие существуют меры 
профилактики?

– К основным немедикамен-
тозным методам профилакти-
ки относятся: отказ от вредных 
привычек, нормализация мас-
сы тела и профилактика сахар-
ного диабета, занятия физиче-
ской культурой или спортом, не-
зависимо от возраста, ограниче-
ние пребывания на ярком солн-
це, защита глаз от ультрафиоле-
та с помощью солнцезащитных 
очков, профилактика и своевре-
менная диагностика других глаз-
ных заболеваний, употребление 
в пищу достаточного количества 
свежих овощей, фруктов, вита-
минов А, С, Е и антиоксидантов.

Медикаментозная терапия 
для профилактики катаракты 
практически не используется в 
связи с неэффективностью. По 
желанию можно назначить па-
циентам в каплях витаминные 
и антиоксидантные препараты 
(после консультации врача).

Записал Максим НАЧИНОВ

Все исследования глаза – оперативные, в большинстве своем бесконтактные и совершенно безболезненные.  
В этом, проходя диспансеризацию, убедилась обозреватель «ОГ» Татьяна Бурова
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В Нижних 

Сергах открылся 

гериатрический 

кабинет для помощи 

пожилым людям

В Нижнесергинской 
центральной районной 
больнице открылся 
гериатрический кабинет, 
где будут получать 
специализированную 
медицинскую помощь 
уральцы старшего возраста. 
В подразделении готовы 
принимать жителей всего 
Нижнесергинского района – 
это 32 тысячи человек, 
из которых более 10 тысяч – 
люди старшей возрастной 
группы. Кабинет рассчитан 
на 100 – 120 посещений в месяц.

Развитие системы 
гериатрической помощи 
в Свердловской области 
является важным направлением 
работы медучреждений 
всех уровней. Комплекс 
мероприятий способствует 
активному долголетию жителей 
региона, повышению качества 
и продолжительности жизни 
в соответствии с задачами 
нацпроектов «Демография» 
и «Здравоохранение».

– Для нас было важно ввести 
новый вид оказания медицинской 
помощи именно в этом году, ведь 
2024 год объявлен по решению 
Президента России Владимира 
Путина Годом семьи. Наши 
близкие – это не только дети и 
родители, но и бабушки и дедушки, 
забота о которых не менее 
важна, – рассказала главный врач 
Нижнесергинской ЦРБ Елена 
Баранникова.

Новый кабинет рассчитан 
на оказание медицинской помощи 
пожилым пациентам с учетом 
особенностей их возраста 
и состояния здоровья. Здесь можно 
пройти профилактические осмотры 
и диспансеризацию, тестирование 
и диагностику для выявления 
заболеваний и различных факторов 
риска, включая профилактику 
переломов и падений. Профильный 
специалист организует вакцинацию 
жителей, коррекцию когнитивных 
нарушений, осуществляет 
диспансерное наблюдение 
подопечных. Для реализации этих 
задач подразделение оснащено 
современным отечественным 
медицинским оборудованием 
общей стоимостью 360 тысяч 
рублей, закупленным за счет средств 
бюджета Свердловской области.

Важным шагом стала 
подготовка медицинских кадров 
для работы в гериатрическом 
кабинете. Помощь пациентам будет 
оказывать врач Ирина Ширинкина, 
специалист с огромным опытом 
работы и более чем 40-летним 
стажем. Более 20 лет Ирина 
Сергеевна курирует оказание 
медицинской помощи ветеранам 
Нижнесергинского района, 
ее профессионализм и навыки 
помогут жителям в достижении 
активного долголетия.

Максим НАЧИНОВ

Беречь здоровье и бюджет
Свердловский минздрав напоминает уральцам о преимуществах льготного обеспечения лекарствами

Максим НАЧИНОВ 

На Среднем Урале 
проживает большое 
количество людей, которые, 
согласно действующему 
законодательству, имеют право 
на получение бесплатных 
лекарств. До 1 октября 
2024 года уральцам необходимо 
определиться, в каком виде эта 
мера будет реализована для них 
в 2025 году. Представители 
министерства здравоохранения 
Свердловской области 
напомнили пациентам 
о преимуществах получения 
бесплатных лекарств в 
сравнении с денежной выплатой.

– Если человек решит сохра-
нить социальный пакет, то он 
может существенно сэкономить 
в следующем году. Доплата к 
пенсии после отказа от лекарств 
составляет немногим более ты-
сячи рублей в месяц. Однако, как 
показала практика, в 2023 году 
при лекарственном обеспечении 
одного льготника в денежном эк-
виваленте затраты составили в 
среднем 32 тысячи рублей. Всего 
же по федеральной программе 
мы обеспечили порядка 2 мил-
лионов рецептов на общую сум-
му 2,6 миллиарда рублей. Кро-
ме того, у свердловчан при на-
личии показаний есть возмож-
ность, помимо препаратов, полу-

чать бесплатно различные меди-
цинские изделия, например, од-
норазовые иглы и тест-полоски 
для определения уровня саха-
ра в крови, – отметила руководи-
тель отдела организации лекар-
ственного обеспечения и фарма-
цевтической деятельности реги-
онального минздрава Екатери-

на Барсаева.
На сегодняшний день в спи-

сок бесплатно предоставляемых 
медикаментов включен широ-
кий спектр препаратов для са-
мых разных категорий пациен-
тов. Если ранее вы отказались 
от льготных лекарств в пользу 
денежной компенсации, то для 
возобновления возможности 

получения лекарственных пре-
паратов регулярно и на безвоз-
мездной основе в следующем, 
2025-м, году необходимо до 1 ок-
тября 2024 года подать заявле-
ние в территориальное отделе-
ние Социального фонда России. 
Сделать это можно, обратив-
шись лично в учреждение или 
через портал «Госуслуги».

При принятии решения об 
отказе от льготного лекарствен-
ного обеспечения специалисты 
рекомендуют предварительно 
посоветоваться со своим врачом, 
который определит полный пе-
речень необходимых в конкрет-
ном случае медикаментов.
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Аттестат о сред-
нем образовании, 
выданный вечер-
ней школой   г. Ка-
менска-Уральского 
в апреле 1998  года 
Гаврилову Андрею 

Н и к о л а е в и ч у ,

29.07.1973 г. р., счи-
тать недействитель-
ным в связи с изме-
нением последним 
персональных дан-
ных: имени, фами-
лии и отчества.

Организатор тор-
гов – государствен-
н а я  ко р п о р а ц и я 
«Агентство по стра-
хованию вкладов»
(109240, г. Москва, 
ул. Высоцкого, д. 4, 
электронная почта: 
etorgi@asv.org.ru), 
являющаяся на ос-
новании решения 
Арбитражного суда 
Свердловской об-
ласти от 25 янва-
ря 2018 г. по делу 
№А60-62801/2017 
конкурсным управ-
ляющим (ликвида-
тором) Некоммерче-
ской организацией 
негосударственным 
пенсионным фон-
дом «Уралоборонза-
водский» (НПФ «Ура-
лоборонзаводский», 
адрес регистрации: 
620219, Свердлов-
ская обл., г.  Екате-
ринбург, ул. Белин-
ского, д. 34, ИНН 
6662062747, ОГРН 
1026605393165) (да-
лее – финансовая 
организация), сооб-
щает о результатах 
проведения первых 
электронных торгов 
в форме открытого 
аукциона с открытой 
формой представ-
ления предложений 
по цене приобрете-
ния имущества фи-
нансовой органи-
зации (сообщение 
77035888101 в газе-
те «Коммерсантъ» 
от 13 июля 2024 г. 
№123 (7813)), про-
веденных 26 августа 
2024 г. (далее – Тор-
ги).

Торги признаны 
н е с о с т о я в ш и м и -
ся по основаниям, 
предусмотренным 
п. 17 ст. 110 Феде-
рального закона 
«О несостоятельно-
сти (банкротстве)».

Порядок проведе-
ния повторных Тор-
гов, а также иные 
необходимые све-
дения определены в 
сообщении о прове-
дении торгов.

Б
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Ирина КЛЕПИКОВА

Задолго до открытия сезона 
возле театра появились афиши 
будущей премьеры «Алиса 
в  Зазеркалье». Название – 
из ценностей мирового уровня 
в литературе. Но в музыкальном 
пространстве далеко не каждый 
меломан слышал о нем. 
Уже интересно! С открытием 
театра выяснилось: в сезоне 
будет пять премьер. 
Опера «Алиса в Зазеркалье» – 
одна из рискованных 
и принципиальных. Впрочем, 
как и балет «Каменный цветок».

Льюис Кэрролл на… 
шахматной доске

Композитор Ефрем Подгайц
написал «Алису…» несколько деся-
тилетий назад, в 1980-е, но счита-
ет, что премьера состоится именно 
на Урале. К сожалению, при первой 
постановке в одном из московских 
театров в опере была сделана масса 
купюр, а самое главное – компози-
тор не был участником постанов-
ки. Поэтому так трепетно он отно-
сится к спектаклю на Урале.

– И весь театр уже в ожидании 
премьеры. Не поверите: мы об-
щаемся фразами из этой оперы: 
не только солисты, но и оркестр, – 
признается главный дирижер 
«Урал Оперы» Константин Чудов-
ский. – Когда ставится опера живу-
щего композитора – это очень тя-
жело. Известный оперный режис-
сер Дмитрий Бертман, работав-
ший и в нашем театре, даже гово-
рит: «Передайте всем: я с живы-
ми композиторами не работаю». 
Но Ефрем Подгайц – другой слу-
чай. Нас связывает давняя друж-
ба: я проходил педпрактику в дет-
ском хоре, а хор пел его песни. С тех 
пор и знакомы. В отличие от его же 
«Дюймовочки», опера «Алиса в За-
зеркалье» – не детская, хотя и де-
ти, пришедшие на спектакль, уви-
дят много интересного: сказочные 
костюмы, сказочные декорации. 
В то же время родители, в разном 
возрасте, будут считывать каждый 
свое. В Льюисе Кэрролле много 
смыслов, и это перекочевало в опе-
ру. Когда мы были в гостях у Ефре-
ма Иосифовича, он рассказал, что в 
детстве у него был свой экземпляр 
книги – в переводе Владимира Ор-
ла, а вы же знаете: перевод – это но-
вое авторство. Так вот, мы нашли 
на «Авито» этот экземпляр книги, 

которая уже не продается, и вме-
сте с режиссером Елизаветой Кор-
неевой ставим оперу по тому пер-
воисточнику, по которому написал 
оперу и композитор…

Необычно заявлен жанр «Али-
сы…»: опера в 11 шахматных ходов. 
«ОГ» уточняет: какая связь между 
Кэрролом, девочкой Алисой и шах-
матами?

– Знаете, поймал себя на мыс-
ли, что версия Подгайца мне ста-
ла нравиться больше, чем версия 
самого Кэрролла – оригинал, – от-
вечает Константин Чудовский. – Я 
перечел повесть-сказку на англий-
ском, несколько версий перевода. 
А вы же сами понимаете: огромное 
количество персонажей, их репли-
ки трудно переводимы дословно. 
Поэтому нам с режиссером важно 
было понять, где черпал свое вдох-
новение композитор. Потому и на-
шли его настольную с детства кни-
гу. А в ней, кстати, были очень спе-
цифические иллюстрации – они и 
послужили основой визуального 
решения оперы. Она будет красоч-
ная, яркая. Но главные смыслы – в 
музыке. Знаете, иногда во время 
репетиций мы транслируем музы-
ку даже на улицу, и недавно я ви-
дел, как один из прохожих затанце-
вал под нее. Увлекло. А еще в театре 
идет игра-угадайка: сколько музы-
кальных отсылок сделал Подгайц? 
Не буду спойлерить, открывать все 
секреты, но там есть и «Полет валь-
кирий» Вагнера, и «Сурок» Бетхо-
вена – сама сказка Кэрролла дает к 
тому основания… 

«Следуем Бажову, но не 
ограничиваемся малахитом»

В балете знаковой, особенно в 
юбилейный год Бажова, станет по-
становка «Каменный цветок». Ба-
жов и Прокофьев. 

– Эта история должна состоять-
ся именно в Екатеринбурге, на Ура-
ле, – говорит хореограф-постанов-
щик Антон Пимонов. – Для «Ка-
менного цветка» это правильное 
место. Мы не отходим от канониче-
ской истории – следуем точно ска-
зу Бажова и партитуре Прокофье-
ва. Но с художником-постановщи-
ком Юлианой Лайковой мы обсуж-
дали: что можем привнести сво-
его в историю, которая всем дав-
ным-давно известна? Мне кажется, 
Юлиана нашла правильный ключ: 
фактуру, узоры костюмов – ту рус-
скость, которая присутствует на на-
родной ярмарке…

Снова хочется уточнить: зна-
чит, в балете не все будет, как при-
вык читатель и зритель, – малахит, 
ящерицы? 

– Нет, за ящерицу Юлиана 
очень держалась, – улыбается Ан-
тон Пимонов. – Это же образ Хо-
зяйки Медной горы. Но мы не за-
циклились на одном малахите. Ка-
менная руда на Урале богата: ртуть, 
медь, черный камень, агат – исто-
рия этих каменных пород будет 
представлена во всей красе. Деко-
рации не расписные – фактурные. 
Работаем, как на горнодобываю-
щем предприятии. Кстати, будет 
по пять составов на каждого соль-
ного персонажа – силы труппы се-
годня позволяют это…

Действительно, в балетной 
труппе театра – 11 новых артистов, 
в их числе – и выпускники Ураль-
ского хореографического коллед-
жа. А сам худрук балета Максим 
Петров озабочен не только инте-
ресным и качественным хореогра-
фическим репертуаром, но и соб-
ственной постановкой. 

– Балет «Клептомания» по за-
казу театра пишет Юрий Краса-
вин,   – рассказывает Максим Пе-
тров. – Композитор будет работать 
с музыкой прошлого – это будет 
100 композиторов! А я подумал: по-
чему по этому же принципу не по-
работать с хореографией? Перера-
ботать, создать микс смыслов. 

И снова уточняющий, но на 
сей раз и провокационный вопрос 
«ОГ»: «Понятие «клептомания» из-
вестно большинству по историям, 
когда звезды подворовывают в су-
пермаркетах. Какой смысл вкла-
дываете вы в свои заимствования?»

– Юрий будет «подворовы-
вать» у композиторов, которые 
ему близки, – с улыбкой отвеча-
ет Максим Петров, – я буду делать 
ровно то же с хореографией. Это 
не копирование и не глупый пе-
ренос. Нормальная практика, ког-
да композиторы ориентируют-
ся на музыку прежних эпох. С хо-
реографией сложнее – ее научи-
лись записывать недавно, немно-
гое сохранилось. Но когда я став-
лю спектакль, всегда передаю при-
вет какому-то хореографу, кото-
рый мне близок. Это не прямые 
цитаты, это означает, что часть хо-
реографии прошла через мое те-
ло как танцовщика, а часть я видел 
как зритель, и это меня впечатли-
ло. Что-то всегда западает в душу, 
и потом даже невольно ты выда-
ешь это за свое. И я подумал: поче-

му бы не сделать это принципом 
всего спектакля?..

«Клептомания» даст название 
целому вечеру одноактных бале-
тов, в который войдет и новая ин-
терпретация балета «Наяда и ры-
бак». Зрители Урала еще помнят 
этот спектакль, сохранились да-
же его декорации, но в труппу же 
пришли новые артисты. Премье-
ра одноактных вечеров заплани-
рована на конец сезона. А до это-
го зрителей еще ожидают премье-
ра «Снегурочки» и Рождественский 
концерт. Нынче концерт будет уже 
 20-м, юбилейным, и, по словам ди-
ректора театра «Урал Опера Балет» 
Андрея Шишкина, он всегда инте-
ресен не только зрителям, но и ар-
тистам: для многих актеров очень 
важно попасть в каст Рождествен-
ского концерта, в его состав. И те-
атр делает обычно по три состава 
исполнителей. 

В начале сезона представлен и 
новый художественный руково-
дитель оперы – Алессандро Биччи, 
гражданин Италии и России. Ро-
дился в Триесте, там же закончил 
консерваторию. Потом начал рабо-
тать в России – как коуч и дирижер. 
В том числе и в нашем театре. Об-
ратил внимание, что «театр отли-
чается огромным количеством ка-
чественных спектаклей», и… при-
нял приглашение остаться тут. 

Когда же на открытии сезона 
у прессы возник вопрос о новаци-
ях в постановочном процессе, ди-
ректор «Урал Опера Балет» Андрей 
Шишкин ответил:

– Долгие годы театр был жи-
вописным. Эволюцией стал спек-
такль «Любовь к трем апельси-
нам». На сцене появилось объем-
ное строительство (с разными ма-
териалами – от чугуна до алюми-
ния), совершенно иные техноло-
гии. Сценическая машинерия ме-
няет пространства, объемы. И 
каждый раз это риск и поиск. На-
пример, перед постановочной ко-
мандой «Каменного цветка» стоит 
проблема: есть некая конструкция 
в форме цветка, которая раскалы-
вается, раздвигается – и образу-
ет пространство внутри себя. Но у 
цветка есть лепестки – какова бу-
дет их технология и что это будет – 
пластик, металл? Театр принци-
пиально меняется. Того набора це-
хов, который был, нам уже не хва-
тает. И это счастливое время: мы 
свидетели и участники этих изме-
нений.

П
А

ВЕ
Л

 В
О

РО
Ж

Ц
О

В

«Урал Опера Балет» обнародовал планы своего 113-го театрального сезона

В ожидании 
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Открытое акционерное общество «Российские 
железные дороги» в лице Свердловской желез-
ной дороги – филиала ОАО «РЖД», проводит 
аукцион № 24/5333/АP/ПП/Э/СВЕРД на право за-
ключения договора аренды:  помещения, площа-
дью 80,15 кв. м, на втором этаже объекта недви-
жимого имущества – здания товарной конторы, 
с кадастровым номером 72:23:0231002:502, по 
адресу: Тюменская область, г. Тюмень, ул. Респу-
блики, д. 254, корп. 1. 

Торговая процедура является открытой по составу 
участников, электронной, открытой по форме подачи 
предложения о цене, проводится методом пошагового 
снижения начальной цены.

Сроки проведения процедур (по московскому вре-
мени): 

Дата и время окончания подачи заявок  «11» ноября 
2024 г. 07:00. 

Дата и время рассмотрения заявок «18» ноября 
2024 г. 07:00. 

Дата и время начала проведения торгов «21» ноября 
2024 г. 08:00. 

Заявки на участие в торгах подаются посредством 
электронной торговой площадки «РТС-тендер», рас-
положенной по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Место проведения торгов: электронная торговая 
площадка «РТС-тендер», расположенная по адресу 
rts-tender.ru в сети Интернет. 

Получить подробную информацию о порядке за-
ключения Договора можно, позвонив Заказчику по 
телефону: 8 (343) 380 12 98 либо направив запрос 
в электронной форме через сайт ЭТП.
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РЕКЛАМЫ 

СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА

Все виды работ:

 Замена кровли, 
замена пола 
и ремонт.

 Заборы, беседки, 
печки, бани, дома.

 Фасады, наружная 
и внутренняя отделка.
Мы строим из своего 
материала и материала заказчика.

Пенсионерам скидка 15-25%.

8-962-341-07-99
Алексей

Тел.: (343) 227-51-10.

E-mail: reklama@oblgazeta.ru


